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Ata da 165ª Reunião do Conselho de Graduação – Realizada em 22/05/2019 

Aprovada na 172ª Reunião em 30/10/2019 

 1 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 2 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 3 

CENTRO FEDERAL DE EDUCAÇÃO TECNOLÓGICA DE MINAS GERAIS 4 
 5 
ATA DA CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO DO CONSELHO DE 6 

GRADUAÇÃO DO CEFET-MG. Às quatorze horas e quarenta e três minutos do dia 7 

vinte e dois de maio de dois mil e dezenove, reuniu-se, sob a presidência do Prof. 8 

Moacir Felizardo de França Filho, Diretor de Graduação, o Conselho de Graduação 9 

do Centro Federal de Educação Tecnológica de Minas Gerais, na Sala de Reuniões dos 10 

Conselhos Superiores, Campus I. Estiveram presentes os seguintes membros: Prof. 11 

José Hissa Ferreira, membro titular da área de Ciências Exatas e da Terra; Prof. 12 

Wanderley dos Santos Roberto, membro titular da área de Ciências Exatas e da 13 

Terra; Prof. Luis Alberto D’Afonseca, membro suplente da área de Ciências Exatas e 14 

da Terra; Prof. Ivan José de Santana, membro titular da área de Ciências Exatas e da 15 

Terra; Prof. Márcio Expedito Guzzo, membro suplente da área de Ciências Exatas e 16 

da Terra; Prof. Reginaldo Braga de Sousa, membro titular da área de Ciências 17 

Humanas, Sociais Aplicadas, Linguística, Letras e Artes; Prof. Bráulio Silva Chaves, 18 

membro titular da área de Ciências Humanas, Sociais Aplicadas, Linguística, Letras e 19 

Artes; Sra. Edna Vieira da Silva, membro titular dos Servidores Técnico-20 

Administrativos. Foi registrada a presença de 09 (nove) membros, sendo 07 (sete) 21 

titulares e 02 (dois) suplentes. Verificado o quórum regimental, foi realizada a Abertura 22 

da 165ª Reunião do Conselho de Graduação às quatorze horas e quarenta e três 23 

minutos pelo Presidente, que apresentou a proposta de pauta. Porém, antes da 24 

discussão da mesma, o Prof. Moacir Felizardo solicitou que constasse em ata um 25 

pedido formal de desculpas aos conselheiros do interior em razão dos problemas 26 

técnicos no sistema de videoconferência que impediu a participação dos mesmos no 27 

início da reunião. Discutida a proposta, foram estabelecidos os seguintes pontos: 1. 28 

Apreciação da Ata da 163ª reunião; 2. Resoluções ad referendum: Processos Seletivos 29 

de Ingresso 2019/2 – Vagas Remanescentes, Sistema de Seleção Unificada (SiSU), 30 

Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM) e Vestibular (Programa de Formação 31 

Pedagógica de Docentes); 3. Distribuição do Processo 23062.004451/2019-13: Pedido 32 

de recurso, solicitado pela profª. Elisabeth R., relativa ao processo de revisão de nota 33 

de prova do aluno Mateus Rocha Merched na disciplina Tratamento de Águas; 4. 34 

Apresentação de Parecer: 4.1. Processo 23062.004378/2019-71: Solicitação de recurso 35 

ao Conselho de Graduação a fim de quebra de pré-requisito para passagem do estágio 36 

não obrigatório para obrigatório pela discente Zulina Matoso da Costa Silva, do curso 37 

de Engenharia Civil, campus Curvelo; 4.2. Processo 23062.006831/2019-84: Solicitação 38 

de revisão de decisão do Colegiado de curso sobre quebra de pré-requisito para a 39 

disciplina Trabalho de Conclusão de Curso II pela discente Ana Luiza rodrigues Santos, 40 

do curso de Engenharia de Produção Civil; 4.3. Processo 23062.018262/2018-39: 41 

Revisão da norma acadêmica referente a solicitações dos discentes por motivos de 42 

saúde – SMODE; 4.4. Processo 23062.009028/2019-00: Regulamento de mobilidade 43 

acadêmica e validação de disciplinas cursadas em mobilidade; 5. Gestão de trabalho do 44 
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CGRAD; 5.1. Proposta de constituição de câmaras temáticas; 5.2. Verificação de 45 

presença dos Conselheiros nas reuniões e aplicação das medidas previstas na 46 

Resolução CD-034/03; 6. Comunicados. 1. Ata da 163ª reunião: o Prof. Ivan José 47 

solicitou uma alteração específica na ata em relação à discussão sobre a 48 

disponibilidade do Projeto Pedagógico do Curso de Engenharia de Materiais na 49 

Coordenação de Curso. Ele sustentou que, na reunião em questão, afirmou que, à 50 

época da solicitação do PPC feita pela Sra. Edna Vieira, o documento foi 51 

disponibilizado pela secretária da Coordenação, via mensagem eletrônica, no prazo de 52 

três dias após o requerimento formal da conselheira; a Sra. Edna Vieira argumentou 53 

que àquela altura, o PPC não estava disponível para consulta imediata e que a versão 54 

enviada por mensagem eletrônica estava desatualizada e com diversas marcações 55 

para alteração, impossibilitando a verificação de que se tratava da versão mais recente 56 

do documento. Realizado o registro formal conforme solicitado e feita a leitura da ata 57 

pelos conselheiros, o documento foi aprovado por unanimidade. 2. Resoluções ad 58 

referendum: Processos Seletivos de Ingresso 2019/2 – Vagas Remanescentes, 59 

Sistema de Seleção Unificada (SiSU), Exame Nacional do Ensino Médio (ENEM) e 60 

Vestibular (Programa de Formação Pedagógica de Docentes): o Prof. Moacir 61 

Felizardo detalhou os processos seletivos a serem realizados no segundo semestre de 62 

2019. Antes de dar continuidade à discussão, o Prof. Moacir Felizardo solicitou que 63 

fosse registrado formalmente, mais uma vez, um pedido de desculpas aos conselheiros 64 

do interior, uma vez que a Secretaria de Governança da Informação (SGI), em resposta 65 

definitiva, atribuiu o problema no sistema de videoconferência à instabilidade da rede de 66 

internet do CEFET-MG. A SGI comunicou que tal problema não poderia ser solucionado 67 

a tempo de possibilitar a participação dos conselheiros na reunião em andamento. Após 68 

o registro do problema, o Prof. Moacir Felizardo retomou o ponto em discussão. Ele 69 

informou que os cursos que ainda não têm registro no sistema e-MEC terão o processo 70 

seletivo coordenado pela COPEVE e que os candidatos serão selecionados por meio 71 

da nota do ENEM, utilizando as mesmas notas de cortes, e seus respectivos pesos, 72 

aplicados na seleção pelo SiSU. O Prof. Bráulio Silva pediu esclarecimentos sobre 73 

como são estabelecidos os pesos para cada uma das competências avaliadas pelo 74 

ENEM. O Prof. Moacir Felizardo explicou que o valor dos pesos advém de uma 75 

consulta feita aos Colegiados de curso e que estes apresentam suas justificativas aos 76 

Conselhos Superiores do CEFET-MG. Estes, por sua vez, apreciam as indicações e 77 

decidem sobre a questão. O Prof. Reginaldo Braga relembrou que existe uma 78 

comissão constituída no âmbito do Conselho de Graduação para avaliar a possibilidade 79 

de mudanças nos processos seletivos de ingresso na Graduação do CEFET-MG. O 80 

Prof. Moacir Felizardo detalhou que o processo seletivo via SiSU seria repetido nos 81 

mesmos moldes dos processos realizados nos anos anteriores. Ele explicou que os 82 

cursos possuem autorizações distintas para entradas de ingressos semestrais ou 83 

anuais, conforme previsto no PPC de cada um. O Prof. Ivan José sugeriu que fosse 84 

feito um estudo para otimizar a ocupação das vagas ociosas para além do processo de 85 

Vagas Remanescentes. O Prof. Moacir Felizardo informou que o Programa de 86 

Formação Pedagógica de Docentes teria a totalidade das vagas ocupadas por meio de 87 

Vestibular. Por fim, ele comunicou que o processo seletivo de Vagas Remanescentes 88 

seria feito via Edital tal como realizado no segundo semestre de 2018 e que novamente 89 

o processo seria coordenado em conjunto pela Comissão Permanente de Vestibular e 90 
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pela Diretoria de Graduação. O Prof. Ivan José comentou sobre a possibilidade de 91 

aprimorar o processo seletivo de Vagas Remanescentes por meio de uma norma geral, 92 

com critérios mínimos para seleção em todos os cursos. O Prof. José Hissa relembrou 93 

que, atualmente, os Colegiados de curso editam critérios próprios para seleção dos 94 

candidatos. O Prof. Wanderley dos Santos comentou que a ocupação de vagas 95 

depende das características do curso e que a dinâmica não é a mesma para todos, pois 96 

alguns cursos têm todas as vagas ocupadas nas modalidades Reopção e Reingresso e 97 

outros só selecionam pela modalidade Obtenção de Novo Título. O Prof. Moacir 98 

Felizardo colocou as Resoluções ad referendum em votação e todas foram aprovadas 99 

por unanimidade. O Prof. Luis Alberto levantou a discussão sobre as adaptações do 100 

CEFET-MG em relação à norma federal que exige a reposição de aulas para os alunos 101 

que não puderem comparecer aos encontros por motivos religiosos. O Prof. Moacir 102 

Felizardo informou que as discussões sobre o assunto ainda são incipientes e que a 103 

instituição tem até dois anos para aplicar efetivamente a norma. Os Profs. Ivan José e 104 

Reginaldo Braga debateram sobre os possíveis problemas que essa norma pode 105 

acarretar se não houver uma comunicação clara aos alunos. 3. Distribuição do 106 

Processo 23062.004451/2019-13: Pedido de recurso, solicitado pela profª. 107 

Elisabeth R., relativa ao processo de revisão de nota de prova do aluno Mateus 108 

Rocha Merched na disciplina Tratamento de Águas. O Prof. Moacir Felizardo 109 

apresentou o caso e solicitou a formação de comissão para análise do processo. Após 110 

deliberação, foi constituída uma comissão formada pelo Prof. Wanderley dos Santos, 111 

indicado como presidente, e pelos Profs. Ivan José e Reginaldo Braga como demais 112 

membros. 4. Apresentação de Parecer: 4.1. Processo 23062.004378/2019-71: 113 

Solicitação de recurso ao Conselho de Graduação a fim de quebra de pré-114 

requisito para passagem do estágio não obrigatório para obrigatório pela 115 

discente Zulina Matoso da Costa Silva, do curso de Engenharia Civil, campus 116 

Curvelo. O Prof. Ivan José fez a leitura do parecer. A comissão de análise votou pelo 117 

deferimento da solicitação da discente, pois na visão dos relatores e considerando o 118 

Histórico Escolar apresentado, a estudante cumpre os requisitos necessários quanto a 119 

carga horária de estágio obrigatório do curso. O parecer foi colocado em votação e 120 

aprovado por unanimidade. Sem apreciação dos demais itens em pauta por falta de 121 

quórum regimental, o Prof. Moacir Felizardo de França Filho agradeceu a presença 122 

de todos e encerrou a reunião às dezesseis horas e quarenta e dois minutos, e eu, 123 

Paulo Henrique Mauro dos Santos, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, 124 

será assinada pelo presidente e demais conselheiros presentes à reunião. Belo 125 

Horizonte, dia vinte e dois de maio de dois mil e dezenove. 126 

 127 

 128 

 129 

Prof. Moacir Felizardo de França Filho  130 

Diretor de Graduação 131 

 132 

Prof. José Hissa Ferreira  133 

Membro titular da área de Ciências Exatas e da Terra  134 

 135 

Prof. Wanderley dos Santos Roberto  136 
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Membro titular da área de Ciências Exatas e da Terra 137 

 138 

Prof. Luis Alberto D’Afonseca 139 

Membro suplente da área de Ciências Exatas e da Terra 140 

 141 

Prof. Ivan José de Santana 142 

Membro titular da área de Ciências Exatas e da Terra 143 

 144 

Prof. Márcio Expedito Guzzo  145 

Membro suplente da área de Ciências Exatas e da Terra 146 

 147 

Prof. Reginaldo Braga de Sousa 148 

Membro titular da área de Ciências Humanas, Sociais Aplicadas, Linguística, Letras e 149 

Artes 150 

 151 

Prof. Bráulio Silva Chaves 152 

Membro titular da área de Ciências Humanas, Sociais Aplicadas, Linguística, Letras e 153 

Artes 154 

 155 

Sra. Edna Vieira da Silva  156 

Membro titular dos Servidores Técnico-Administrativos 157 


